

今は探しと乱世の復讐が赤裸々と目に痛い。かゝりこの辺りの古墳出土品の立派さに瞠目したことがあるのだが、間もなく右人山から岩戸山さきに上陽畔（かみつやめ）に至る古墳群を頂く台地が、クリーク沿いの葦の間に見えがくれする。これが大和朝と戦った筑紫最後の豪族の大和朝

左手には山辺の道をたどり、平城京
ここでは太宰府がある。この符合
は、もしや祖先がえりみだない前
意識が働いていたのではないだろ
うか。それから更に左回りにペー
スを追うと海、奴の國の海、志賀
の島が浮かぶ。津漣は滋賀の淡海
のうみに至る。更に巡ると西京の
太奏、帰化人と舶來の文化、たち
まち糸島に連なる、それ魏志倭
人伝にいう伊都國である。天押
山に続く台地、そこは奈良坂の奥

筑紫と大和

度ふって南を東と読み
かえて、これが論者の泣きどことなつていい
る。方位のふれについ
ては幾多の考証が張や
かであるが、筑紫と大
和の方向軸のふれに及
んでいるのは實間にし
一存せぬ。ひねくいて
いれば何かの接着剤に使えうそだ
この問題は、應させておくとして
筑紫では西から彦羽に向かって、
大和は北から飛鳥に對しての軸線
を考え、その左、右、奥、手前と
ても述べた方がより感覚的であろ
うから以下そのようにしたい。
先ず、左なまめ方向を見みてよ
う。ここには宇佐と伊勢の両宮が
重なり合う。
すでに宇佐の地にはかゝて伊勢
の宮によせた大和人の理念が定着

かりに吉野を星野に当てて見れば、小国か限府、いずれにしても肥の国からの侵攻が考えられる。しかし、倭人伝には、左、王国が狗々智彦との争乱に散々なまされていることが明らかであるから、肥の国からの侵へは、あつたにしても後のこと、また肥の国から星野経由で侵攻するよりむしろ山鹿から

て島の海まで高かうのも面倒
よつた。とすると更に遠くから
孫降臨神話の隼人たちか、
コト南の島伝いにたり采な海南
民族かと想ひは遠く大きくなる
ばかりである。

なる。神武は豈の海から筑紫に侵攻した。彼等は農耕に定着するのをいさぎよしとしない程、進取の気性に富み、好戦的でないにしても武に長じ、しかも付合のよい海洋民たるだったのである。

帰途の車中「九州に居って、上古を想わんとは、ビヤホールでビールを飲まんようなあんじやなからか」と、にわかんその醉を窓の風に吹き飛しつつ、沈む筑紫野の闇を見つめていた。

であろう。一休なに計算すればそれでいい。そんなに時間がかかるのか見当をつけかねる思いであった。(中略)が機械学会誌の六月号が教説解説特集となっていたので、早速ページとめくってみると次の「節電装置」が二年六箇月の期限付きで船を解説用プログラムの開発に着手したが、(中略)大潤油こう船の行部(船首尾部を除いた部分)に曲げの影響を無視した順應解析のプログラムを開発するのである。(中略)最終的には約〇〇〇〇元の独立一次方程式が入るよう作られている。」とした。勿論、奥園君がみたプログラムが機械学会誌に記載してあるようなものかどうかは知る由がないが、これは一例であって、算機を用いて所定力学的計算をおこなう計算の計算を扱うことが現実となるのであり、学業を卒業した諸君がのまつた問題に直面することが

情報化時代にそなえて

(其の二)

情報化時代にそなえて

(其の二)

△昇任	人
審務係長	田中 誠
文部技官	河村 次義
(准製員から自動車運転手へ)	
△配置換	
事務員(前技能員)	穂波 素子
(学生課教務係から会計課出納係へ)	

△17日 宿を出て壮大な奈川渡
ムを経て上高地へ。
(Z君) 上高地はすばらしか
た。冷え冷えとしたところが良
く、すこし肌寒いくらいであ
た。
これに梓川の水の清い(きれ
とい)うよりこら言った方が適当
いるよう(に思える)なことと言
は以前に真實で見たことはある
それ以上のすばらしさである。
宿は檜原温泉。(Y君) 温泉
というのはどうでもううか、
これは学生が泊まるような環境では

この旅行母宿中に市内全タクシーのスト(松本)、国鉄、私鉄のストなどがあつたが、すべてわれわれに有利に作用し、雨も降つたが固体行動の妨げとはならず、また「ついていた」というほかない。

東京、京都の宿に忙がしい中をまた悪天候のなかを来てくれた多くの先輩諸君の友情、世話役の旅行社の方々のご辛苦、参加者の全員の利、いすれも引率者として忘れるることのできないものである。関係各位に深謝する。

第9号 - 2 -

第9号 -2-

筆まめな回生の黒園君から、書を貰った。日立鐵作所に入社、システムエンジニアとして活躍している同君は今、佐世保車工業に出張中であるが、その業書によるとそこには一回走らせる（計算機）にかけるのに十時間はかかるプログラムもあるとのことである。

り得るといふことは確である。このように技術者にとって従来の解析的な手法とともに電算機による数値計算の能力が要請されるのは、然らず、あって、このため大学はもとより高校に至るまで電子計算機の導入が計画され、カリキュラムに講義が組み込まれないようになつた。

校を挙げこれと取り組み本制を確立した。また数学、応用数学を中心とする情報処理教育の実験校の指定を受け、実験教育課程の作成に協力するとともにその試案の線に沿って努力している。この政策でそれぞれの事情に応じた情

生方の電気機利用人口も増え、現在九州大学の大利機センターに研究課題を既に登録したもの五件、登録の準備中の方や、熊本大学の電気機を利用されている方も含めると十名近くになる。また、各種の講習会にも多数の先生方が出席され、それぞれ、知識と認識を深

修学旅行 スクラップ

▽18日 松本から東京へ。夜多くの先輩諸君の来訪があり種々懇談をした。

そういう意味で皆さんの年代は理想と現実の喰いちがいが非常に大きいということを危機を生み出すということになります。

「性格は直るんでしょうか」という質問をよく受けます。「(性格はいろいろありますから)出来ないことはないが、教養とかそういうので直すことのできる部分など、どうにも直らない部分がある」という説明をします。例えは非常に神経質とか、なかなか他人となじまなくて友達になるのに長時間がかかるというような性格これはかなり遺伝的なものと関係がありますから、余り直らないのです。こういう持て生まれたもの

それから身体のことが大変悩みだということもあります。身長が短いのじやないかとか、丸顔だから、やせていくとか、髪が縮れていたとか、いろんなことが悩みですね。そんな悩みを持つたことがない人は何でもない馬鹿だったことのようですが、本当は大変なのです。他人は全然気にしていないのに本人は一生懸命気にしているのです。

檀さんも例えは額かどこかにニキビができる辯創こうを貼つていると、皆が自分を見てくるような気

標榜からの逸脱が何を意味するのかに至るわけですが、標準はいろいろあります。いいと思います。

しかし私がこの云つても皆さんは悩むのですね。悩まなくてはいけません。大いに悩んでいただきたい。

次に健康のことですが、病気の人は仕方がありません。ところが病気ではないかと悩む人がいます。そういう人の中には時には病気になりたいという人がいますね。私も大學生入試の前に一晩頭にいたのは今貢服になつて二週間程入院できないかということでした

かということであり、それによってその人の人柄、人格が分ります。また性の問題は愛の問題と密接につながっているので、それを抜きにして性の問題だけを考えることはできないのです。ここでは十分に掘り下げる余裕がありませんが、性の問題はその人が破滅するかどうかという重要な問題でもあるわけです。

それから、死の問題があります多分皆さんも死ということを考えたことがあるでしょう。夜も辰のようになります夜遅くまでテレビが付合ってくれる現代は、陰惨

します。居機に目をつぶり、回避して、確かに名なしで帰ってくる人か
し、こまかすけです。酒とか麻薬とか踊り、あるいはバカ騒ぎで
まきらわすわけです。このような対応の仕方が逃避です。自分の弱
さから眼を外らしそうすればいい
わけで、よいよこまかせなくな
るといろんな手段、例え酒を方
法ガブやる。しばらくはフツツ
なりますが醒めると再び元の苦し
みです。一刻も飲んでいなければ
やり切れないというのがアルの中で
すが、これは今後、十年位の間に
日本でも非常に増えしていく傾向が

みがあるということが健康なことをね。これは今日皆さんに寛いでいただきたいことの一つです。適度に悩みがありその年令にふまわしい悩みを持っているというのが健 康な人間の姿である。と先ず第一に申上げたい。

男の三四十代といいますと、人生のうちで花きなりの時期とも云えますが、苦しい斗いの時期でもあります。そこで、十代から五十代にかけて女よりも男の方が平均して内気になりますが、男の方も平均してみますと、外向的になります。老年前期になると再び内気になっていく傾向があり、内気がさらに進んで憂うつということになることもあります。

ですから人々、内向外向の個人差はあります。皆さんの一生の歴史から見れば、今がいちばん内気な時期に差しかかっていますと云えます。特に日本の青年期は、それで、これは国や社会によって違いますが日本でいちばん自殺が多いのが十八九から二十、三歳の時期で、それから五十才から老

中学生ですが母親から「これをしないで」と云われたからしないで。自分がしょうと思つていて、元を越され「しないで」と云われたからやる気がなくなったのですね。本人が自分で決めて自分から「毛伝つてあげよ」と自分で云つたのなら喜んでやるのに、命令されたから人に云われたからやる気がしない、むしろ苦いのです。

だからついには「君はどう考えるのか、どうしたいのか」「どうしたいのです」「それではその通りや」と最終的に云はれると「もしやるぞ」とまあ頑張つてやる気になるわけです。

そういう風に自分といふものを無視されたりするとカッとするかあるいは家出をするなどといふ

反抗する」とか、あるいは「生徒が反抗的な」などは、はるかに多い。しかし、この「垣任のQ先生は僕らにはよく反抗的な」などと云つてもおかしくはないわけです(笑)。

つまり自分の「自分ながら側の力で抑えられて十分に発現できない」という時に私達は大変に行き詰まりを感じます。

月光仮面》みたいな感じに囚われているようです。

それで、あの時あんな無茶なことをよくお題や先生に云つたものだ、全くあの時は自分の立場しか考えていなかったのだな、と分るのはやはりある年頃、三十位になってからのことです。

青春期が自己中心的な自己主張をするために却つて自己の主張が通らないのですね。押折惑。「世の中は、どうしてこんなに不正なことが行なわれるのでしょうか」「親や先生はどうしてこんなに石頭なのだろうか」と云つて反抗したり厭気がさしたり、いろんなことが起きて来ます。

生が一余り経度の高い直射光と
も思われませんでしたが、制服
のスカートを下ろしたり伸ばした
りしてしきりにロングスカートに
仕立てあげようとし、結局は腰が
ぬけているような恰好で電車に乗り
込むのを自慢ましたが、私は
こういうのを見ると嬉しくなって
しまいます(笑)。

成長しつつある人間の自分をあ
らわせうそとする一生懸命の気持
ちがそこにあるのを感じて、昔の
自分はどうであったかといろいろ
いろいろ思い出したりするのです。
そういうわけで、自分が何處に
住んでいるか、国籍が明確であり
ますと、それ程苦しまなくて済
むのですが、この境界があいまい
であるという状況が青年期の難し
い問題を生み出して来るというこ
とになります。

あることがあるのですが、この問題は説明が中途半端になってしまってないですか。今さはこれ以上申し上げません。

現在のようには排气ガスが充満している問題が山積している時等の中で悩みが全然ないというのは、先程も申したように、自分の外神

すけすけ云う、悪口を云われとき
ははあと笑って済ませられるのは
外向性、外気(?)です。それに
対するのが内向性、内気です。其
さんの半数は太体内気である
と思います。調べてみますと、人
生でいちばん内気になるのが皆
さんの時期なのです。そしてこの時

こんな話を聞いて俺も白綬せねばならんのだろつかなどと、そんな付合のいいことをお考えにはならないでいただきたい。これは十万人に何人という非常に少い数ですからね。

うものが大事になって来始める時期であります。これが反抗ということにもつながってきます。

反抗ということですけれども、「あいつは反抗的だ」と云われる上向かわるいことのよな感じです。特に生徒などから云われるといい生徒だという印象は必ず受け

年をとられた学長が青年期のものすごい力に付合っていかれるのは大変だと思います。我々だったら一層夜は構わないのですが、年をとるとそういう具合にはいきません。皆さんに特に年を召している先生方を大事にしていただきたいと思うのです(笑、拍手)。

私はイン・ア・ザ・官能にあるとおもうことにどこか似ています。大人でもあり子供でもあり、あるいはどちらでもないような時期です。だから例えは「ワシはもう子供じゃないんだぞ。大人なんだ」と宣言する代りに煙草を喫ってみたりするのです。「大人なんだぞ」ということを煙草によって他人に

